

Aborda requerimientos del respeto a la persona humana en el accionar policial

Publican manual de procedimiento para policías

ROBERTO AMARO Santiago

Como la presentación didáctica de la "carta de navegación" que debe orientar la labor del policía en su ejercicio profesional, en el sentido de mantenerlo en el camino de la eficiencia y el respeto de la persona humana, calificó ayer el ministro del Interior, Enrique Krauss, el "Manual para la aplicación del Derecho en los procedimientos policiales", escrito por el ex subdirector de Investigaciones, abogado Julio Castillo.

Krauss, quien realizó la presentación oficial del libro en un acto celebrado en el aula magna de Investigaciones, destacó en este sentido, que el análisis acucioso de su contenido, "marcado preferentemente por la experiencia práctica y la crucialidad", constituye un aporte "significativo" al propósito del director general de Investigaciones, Nelson Mery, en el sentido de elevar al máximo los niveles de formación académica de los distintos estamentos institucionales. "Lo que para el gobierno es motivo de satisfacción y de pleno respaldo a este

intento de crear condiciones de seguridad no sólo objetivas, sino que subjetivas", dijo el ministro del Interior.

El secretario de Estado, explicó que la labor del policía, que se traduce principalmente en el procedimiento, debe atender los intereses principales de su accionar, "el establecimiento del hecho punible y la sanción al delincuente" en un marco de res-

peto al estado de derecho.

"Desde el origen de la humanidad, el equilibrio entre el delito y la actitud de una sociedad estructurada sobre un estado de derecho es el requerimiento más profundo, y a través del cual se proyectan todas las posibilidades de desarrollo", dijo Krauss.

Aporte fundamental

En ese sentido puntualizó que

la colaboración que puede prestar el policía a la búsqueda de sancionar y rehabilitar al delincuente no es sólo fundamental, sino que insustituible.

Al respecto, Krauss destacó el valor que tiene la reacción protectora del "amparo" frente a cualquier irregularidad en el procedimiento que efectúen los policías.

Asimismo destacó el valor del llamado "parte policial" dentro de la estructura del proceso penal. "El parte policial es un instrumento mágico en la construcción del proceso. Es el hilo conductor de la acción que va a tener que conducir el magistrado. Se requieren todos los elementos y antecedentes incriminatorios, y los elementos de comprobación del hecho punible", dijo el secretario de Estado.

El autor

En tanto, el autor del manual, subdirector (R) de Investigaciones Julio Castillo, advirtió a los profesionales del Derecho de que no intenten buscar en el texto teorías, análisis o aportes a la ciencia del Derecho o de la jurisprudencia, "el objetivo es facilit-

tarle a los policías el cumplimiento de sus importantes tareas en beneficio de toda su comunidad".

Destacó en este sentido que los policías deben adecuarse a los nuevos requerimientos que presenta la ratificación de tratados internacionales por parte de Chile, principalmente los referentes al respeto de la persona humana, "y que como han sido suscritos por nuestro país, deben integrarse y se han integrado a la legislación vigente".

Por su parte, el director general de Investigaciones, Nelson Mery, opinó que el valor del libro se centra en que regula "en una forma académica y docente los procedimientos policiales investigativos. Su autor, que fue un distinguido policía investigador y que hoy se desempeña como académico de nuestra escuela, es una autoridad comprobada en la materia".

En este sentido, Mery informó que el libro ha sido patrocinado por su institución de forma que se integre como texto de estudio obligatorio de los jóvenes aspirantes a detective.



LA Fpza 23-12-93 p. 21.

Publican manual de procedimiento para policías [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Amaro, Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican manual de procedimiento para policías [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile